
平成 28年度 第 2回 菰野町入札監視委員会 議事概要 

開催日及び開催場所 平成２９年３月３０日  庁舎３階３０３会議室 

出席者氏名 
委員長 伊藤 富男 
委 員 上ノ平 稔 
    澤田  博 

審議対象期間 平成２８年９月１日 ～ 平成２９年３月３１日 

抽出案件 ５件 

 
審議事項 

 
抽出事案について 
・大羽根東野球場改修工事 
・菰野中学校校舎非構造部材等耐震化工事 
・団体営災害復旧事業 音羽地内音羽東池災害復旧工事 
・ライフライン機能強化事業 湯の山浄水場ろ過施設改修工事 
・防災・安全社会資本整備交付金事業 町道湯の山山岳線法面修繕工事 

 
 
報告事項 

 
発注工事総括表について 
入札方式別発注工事一覧表について 
指名停止等の運用について 
 

 
質問・意見 

 
１ 委員長の互選及び委員長職務代理者の指名について 

委員長及び委員長職務代理者については、以下のとおり決定した。 
委 員 長  伊藤 富男 氏 
職務代理者  上ノ平 稔 氏 

 
２ 発注工事総括表・入札方式別発注工事一覧表・指名停止の運用状況につい

て 
委 員：落札率が 60％台と低い工事がありますが、なぜですか。 
事務局：予定価格500万円未満の舗装工事については、最低制限価格を設けず

に失格基準として運用しています。この失格基準を設定している工事

については、おおむね60％～70％台での落札率となっています。 
委 員：落札率が83％を割っているものがありますが、なぜですか。 
事務局：最低制限価格は、千円未満を切り捨てとしているため、落札率が83％

を割るものがあります。 
委 員：関連がある業者の応札について、同一入札に参加は可能ですか。 
事務局：人事面等において関連がある業者については、同一入札に参加するこ

とはできません。 
 



 
委 員：No.63の工事について、応札者が1者のみですが、他に対象業者はい

なかったのですか。 
事務局：この工事については、湯の山浄水場の遠方監視装置等の機能を増設す

るものです。他にも対象となる業者はいましたが、結果的に応札は1
者でした。 

委 員：指名停止が多くありますが、予算執行に問題はありませんか。 
事務局：実質的には問題ありません。 
 
３ 抽出事案について 
※大羽根東野球場改修工事 
委 員：大羽根運動公園には野球場が 1面、多目的運動場が 1面、サッカー場

が 1 面ありますが、今回の改修工事は野球場が対象ということです
ね。 

担当課：そうです。 
委 員：野球場の使用頻度はどれくらいありますか。 
担当課：ほぼ毎週末には、大会等で使用しています。 
委 員：河川敷にあるので、何か制限はありますか。 
担当課：河川区域内での工作物の設置については、河川の流水の流下の阻害や、

流路を変更するなどの支障をきたす可能性があるため、河川法での規

制があることから、移動可能なバックスクリーンなどの設備の設置と

しています。 
委 員：工事は予定通り進んでいますか。 
担当課：現場は完成しており、検査待ちの状態です。 
委 員：変更契約はどのような内容ですか。 
担当課：当初ピッチャーマウンドの横にあった散水栓の位置を、選手の安全を

配慮し、ダッグアウトの前に変更しました。 
委 員：専門性の高そうな工事ですが、完成後に瑕疵が発見された場合は、ど

のような対応になるのですか。瑕疵担保責任はありますか。 
事務局：一般的な工事と同様に、約款上で、コンクリート造等の建物等又は土

木工作物等の建設工事の場合には 2年、受注者の故意又は重大な過失
により生じた場合には 10年としています。 

委 員：工事成績点は何点ですか。 
担当課：検査が終わってから点数が付きます。 
 
※菰野中学校校舎非構造部材等耐震化工事 
委 員：基本設計はどのように行っていますか。 
担当課：指名競争入札で設計業者を決め、設計を行いました。 
委 員：増額変更の理由はなんですか。 
担当課：フィルムを貼ることでガラスが熱割れを起こす可能性があるので、現

場の状況にあわせ、フィルムの仕様を変更したことによる増額です。

 
 



 
※団体営災害復旧事業 音羽地内音羽東池災害復旧工事 
委 員：どのような状況で被災したのですか。 
担当課：台風による大雨で水が流れ込み、法面が崩れました。 
委 員：町内にはため池は何か所あるのですか。 
担当課：54か所あります。 
委 員：この工事は終わっていますか。 
担当課：4月上旬竣工予定でしたが、天候や工法の見直しを行う関係により予

算の繰越を行い、渇水期の秋頃から本格的に工事を始めます。 
委 員：金額の変更はありますか。 
担当課：金額の変更はありません。 
委 員：現状復旧ですか。同じように作ると、同じように被災する可能性はあ

りませんか。 
担当課：新たにコンクリートを張ったり、湧水対応をし、崩れにくくしていま

す。 
委 員：農業用のため池ですか。 
担当課：そうです。 
 
※ライフライン機能強化事業 湯の山浄水場ろ過施設改修工事 
委 員：辞退が多いですが、理由はありますか。 
事務局：一定の条件を付して指名を行っていますが、業者が行っている他の工

事、技術者の関係上、結果として辞退が多くなったと考えます。 
委 員：全業者辞退となった場合の対応方法は考えていますか。 
事務局：指名競争入札については、入札参加者が 1者となっても不調となりま

す。不調となった場合は、仕様や指名条件、又は入札方法について再

度検討し、再入札となります。 
委 員：今回の改修の判断は水質の悪化ですか。施設の老朽化ですか。 
担当課：より高度な「ろ過技術」を取り入れるために、計画から前倒しで改修

を行いました。 
委 員：この施設の水はほとんど湯の山の旅館へ行くものですか。 
担当課：多くは旅館で使用し、一部は一般家庭で使用されます。 
 
※防災・安全社会資本整備交付金事業 町道湯の山山岳線法面修繕工事 
委 員：応札業者が少ないですが、理由はありますか。 
事務局：対象業者は 10者以上ありました。入札への参加については、各々の

事業者の判断によりますが、結果として応札してきた業者は実質的に

3者でありました。 
委 員：工事は予定通り進んでいますか。 
担当課：雪の影響もありましたが、年度内に完成しています。 

 
会議資料 

 
・発注工事総括表、入札方式別発注工事一覧表 
・各抽出事案の競争入札結果表・施工場所位置図・工事台帳 

 


